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今后，长三角地区许
多个人用户无需电脑主
机，只需运用一只小巧轻
便的金属盒，通过网络就
可实现在线计算，开机和
运算速度远远超过目前的
个人电脑，而他们的“电脑
主机”统统集中在宿州的
高新区云计算产业园区
内。昨日，宿州市委副书
记、市长史翔，用宿州承接
产业转移升级的“现状”，
向市场星报记者讲述了今
年宿州板块欲为美好安徽
发展所做的实事。

宿州正在实现整体承接产业转移的持

续升级，抓好工业、项目和园区建设。

宿州坚持工业、招商、项目、园区四位

一体推进，工业总量开始扩展，质量开始提

升，目前，规模以上工业企业达1010户，产

值超亿元的企业440户。宿州还开展了工

业项目百日攻坚活动，国口酒业、鸿丰生

物、麒翔林产品等110个亿元以上项目建

成投产。在南北结对共建园区方面，宿马

园区去年完成财政收入2亿元，2015年财

政收入有望达到4亿元，连续两年在全省共

建园区绩效考核中第一。

宿州制鞋产业作为皖粤对接的重要成

果，去年实现总产值60亿元，税收达到6.4

亿元，正式荣获中国现代制鞋产业城称

号。百丽鞋业等一批国内领军企业已相继

入驻。宿州市高新区云计算首位产业发展

不断提速，其中，世纪互联第一期2万平方

米机房建成，上半年可实现装机3000个机

柜，110千伏变电站同步运行，下半年第二

期2万平方米的机房就将开工建设，吸引了

华为、科大讯飞等一大批现代通信及应用

高新企业，阿里巴巴、亿赞普、中国网库等

一批中国著名电商也相继落产宿州。

说升级：大企业恋上“宿州云”

宿州市委副书记、市长史翔：

宿州将建
国家级云计算中心

近几年来，省委、省政府持之以恒地把

加快皖北发展作为全省发展的重中之重，

分别于2008、2010、2014年，先后出台了

新老10条、宿州会议纪要、南北园区合作

共建、干部人才支持、建设皖北“四化”协调

发展先行区等一系列政策措施，精准有效、

含金量高、操作性强，产生了深远的效果。

这次在《报告》又明确提出，要着力强

化区域发展多极支撑，落实支持皖北发展

各项政策，实施一批强基础、补短板的重大

项目，增强皖北发展的内生动力，体现了省

委、省政府推进皖北发展一以贯之的态度。

宿州是皖北地区的重要组成部分，今后，宿

州市将紧紧抓住省里支持皖北加快发展的

重大机遇，结合宿州实际，坚定不移地落实

好省政府工作报告，落实好加强皖北发展

的各项政策，确保振兴皖北战略在宿州大

地落地生根、开花结果。

说决心：振兴皖北将在宿州生根

过去的一年，面对复杂多变的宏观经

济环境，宿州主动适应经济发展新常态，经

济社会持续健康较快发展。

宿州GDP实现1126亿元，增长9.7%，

居全省第五；财政收入 114.3 亿元，增长

14%，居全省第四；固定资产投资945.8亿

元，增长22.3%，居全省第二；社会消费品零

售总额344亿元，增长13.6%，居全省第二；

规上工业增加值336亿元，增长11.8%，居

全省第八；金融工作进入全省先进行列，主

要经济指标增速位次均保持在全省前八。

一年来，宿州突出抓好县域经济这个

短板，通过大力实施工业和城乡经济三年

振兴计划，坚持县域经济一月一调度、首位

产业一季一调度，建立健全县域经济考核

体系，持续加大规划、项目、用地、人才等支

持力度，制定出台金融支持调结构促转型

县域经济发展的实施意见，有力促进了县

域经济升级进位。去年，宿州县域生产总

值、规模以上工业增加值、战略性新兴产业

产值等指标占该市比重明显提升；工业增

加值过亿元，财政收入过千万元乡镇分别

达到55个和49个，县域经济对经济发展的

支撑作用开始提升。

说成绩：宿州县域经济升级进位

马鞍山市委书记张晓麟：

从“因钢立市”
走向“以港兴市”

经济下行压力让很多城市都感觉

到“鸭梨山大”，因钢立市的马鞍山也

是如此。

“经济总体下行是共性，马鞍山是

资源型城市，还存在着自己转型升级

的个性问题。”张晓麟笑称，“我们有两

座大山。”

用张晓麟的话说，马鞍山去年“工

作更加难做，结果却比预料得好”。

在“两座大山”压力下，马鞍山并

没有拖后腿。

张晓麟介绍，马鞍山去年GDP、工

业增加值、固定资产投资等主要经济

指标都在全省排得上名次。不仅如

此，社会文化、基础设施等各方面去年

也“齐头并进”，“没有跛腿的。”

“我们有两座大山”

“马鞍山处在艰难转型期，一时改

变不了，这是马鞍山的阶段性特征。”

据介绍，马钢占马鞍山经济的直接

比重并不大，以工业为例，只占18%左

右，但间接比重特别大。

张晓麟说，受马钢影响，物流、海

关包括以钢铁为基础材料的下游企业

数量多，所以对马鞍山的经济贡献也

比较大。

“经济下行压力，产业形态基本没

变，所以这种转型可能还会持续一段

时间。”在张晓麟看来，马鞍山转型的

步伐并不慢。

对于马钢，张晓麟透露，马钢将

“化整为零”，进行全面升级，“是零件

的‘零’，让马钢把第一产业做精，副业

做强做大，既要吃材料饭，更要吃产品

饭。”

马钢今年将“化整为零”

虽然面临着转型升级的压力，但张

晓麟坦言，马鞍山现在也迎来了快速

发展的机遇期，“因为先天区位交通条

件优越，加上经济在进行梯度转型。”

“桥头堡。”张晓麟赋予马鞍山这

样的定位。

作为皖江第一站的马鞍山今年该

如何发展？

张晓麟的回答很简单：转型升级、

加快发展。

“马鞍山山清水秀，工业发展宜轻

不宜重。”张晓麟为马鞍山今年的经济

发展支招，应加快电子信息产业、服务

业、软件等发展。

工业发展宜轻不宜重

长江经济带上升为国家战略后,

沿线城市纷纷加紧建设步伐。

在张晓麟看来，这对马鞍山来说是

个重大的利好消息，今年将逐步从“因

钢立市”走向“以港兴市”，发展港口经

济。“首先要谋划肉食品指定口岸，之

后是水果、粮食等指定口岸，后期还想

争取能设立一个综合保税区。”张晓麟

说，这只是马鞍山自身的发展战略，而

对于全省来说，抢抓长江经济带机遇

则需要“一盘棋”。

长江经济带是个重大的机会，如果

谋划不好只会各自为政，张晓麟建议，

可以从省里层面进行统一协调、统一

规划，出台统一政策，让长江经济带释

放出更大的生机和活力。

今后将发展港口经济

马鞍山，一座
因钢闻名的城市，
也是安徽发展的
“桥头堡”。面对
经济下行的压力，
它的发展之路该
如何走？昨日，马
鞍山市委书记张
晓麟在参加分组
审议时透露，马鞍
山今年要走“转型
升级、加快发展”
的道路，坚持工业
主导，在工业发展
上“宜轻不宜重”。
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